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12. Sitzung des Ausschusses für Verkehr, Landwirtschaft und Strassenbau am 
23.03.2021 
Ergänzungsantrag zum TOP 10 Sicherungsmaßnahmen an unbeschrankten 
Bahnübergängen im Stadtgebiet auf der DB-Strecke BS-UE 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Ritter, 
 
die BA-Fraktion im Stadtrat beantragt ergänzend die zusätzliche Aufnahme des 
Bahnübergangs Bahnhofstrasse Ortsteil Wittingen in der durch die Verwaltung erarbeiteten 
Priorisierung für einen Ausbau durch die Deutsche Bahn AG. 

 
Begründung: 
Nicht nur bei den derzeit noch unbeschrankten Bahnübergängen auf der DB-Strecke BS-
UE im Stadtgebiet wird ein Ausbau zur Verbesserung des Schienenverkehrs beitragen, 
sondern auch bei dem seit Jahren immer wieder in die Diskussion eingebrachten 
Bahnübergang Bahnhofstrasse im Ortsteil Wittingen. Die BA beantragt deshalb diesen 
Bahnübergang mit in die Priorisierung aufzunehmen. 
 
Soweit es die Sicherheit des Verkehrs erfordert, sind Kreuzungen gemäß §3 
Eisenbahnkreuzungsgesetz durch Baumaßnahmen, die den Verkehr an der Kreuzung 
vermindern, zu entlasten. Ein zeitlicher Vergleich mit beispielsweise den Bahnübergängen 
Knesebeck-Wunderbüttel, Wittingen-Stöcken oder Stöcken-Lüben zeigt, daß diese 
Bahnübergänge wesentlich kürzere Schließ- und Wartezeiten für den Straßenverkehr 
aufweisen, da sie bereits automatisiert arbeiten und nicht, wie in der Bahnhofstrasse, von 
Hand bedient werden. Die Stadt soll den Ausbau auf automatisierten Betrieb wie bei den 
zuvor genannten Bahnübergängen beantragen, um die verkehrlichen Gefahren der täglich 
wiederkehrenden Rückstauungen gerade nach Einführung des Stundentaktes deutlich zu 
minimieren. 
Die BA sieht in dieser Maßnahme eine wesentliche Verbesserung der täglichen 
Gefahrensituationen in der Bahnhofstrasse gegenüber dem ebenfalls notwendigen Ausbau 
der fünf genannten unbeschrankten Bahnübergänge. 
 
Wir wünschen uns eine breite parteiübergreifende Unterstützung in enger Zusammenarbeit 
mit der Verwaltung. 
 
Mit freundlichem Gruß 


